



# Semilla

Organo del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

Año XVI

BARBASTRO, MARZO 1949

Núm. 167

## SEAMOS SOBRIOS

*Dejamos el tiempo cuaresmal envuelto en su ambiente de moderaciones y pequeñas penitencias que debiéramos practicar todo el año. Los ayunos, más que como obligación impuesta, debieran tenerse como imposición voluntaria de querer gobernar las apetencias del estómago. Y no sólo en lo que a este ayuno se refiere, pues que la sobriedad cristiana se extiende mucho más. Hemos repetido que bien están, máxime en los años mozos, las expansiones y holgorios, pero contenidos siempre en los límites de una moderación cristiana. Es verdad, por otra parte, que cuesta esfuerzo amansar el trote a que nos lanza el torbellino del actual modo de divertirse. Mas ahí precisamente debe practicarse la sobriedad. Saber decir que no a muchas cosas halagadoras, es el mejor medio de fortalecer la voluntad, a más del mejor modo de agradar a Dios.*

*Adueñarse uno de sí propio contra el dominio del cuerpo, resulta sin duda más difícil que abandonarse indolentemente a la ley de las pasiones.*

*Si el agua tuviese capacidad de sentimiento, se lamentaría a buen seguro cuando, coartada su expansión y libertad por el hombre, es conducida por las angosturas de una canal; no obstante en este cauce estrecho cobra la energía que luego mueve las industrias. Así por cauces de sobriedad y estrecheces llega a modelarse, esfuerzo tras esfuerzo, el bronce del carácter cristiano. «Sólo a viva fuerza se alcanza el reino de los cielos. (S. Mat. XI, 12)».*

*Hoy que ya no es diversión, sino delirio y paroxismo en las diversiones lo que se busca, hoy que no es el placer de vestir con algún primor lo que se anhela, sino afán de alcanzar el pináculo de las extravagancias y ostentaciones, y por este orden todo lo demás, en triste contraste con tanta penuria y calamidad del momento por que atravesamos, hoy, decimos, es necesario oponer más que nunca, a esa furia dermedida, el comedimiento de nuestras costumbres.*

XXX

### EXCURSION AL MONASTERIO DE POBLET

El pasado día 27 de Marzo, un grupo de jóvenes visitaron al Monasterio de Poblet. Por haber corrido juntos los destinos de Cataluña y Aragón en los siglos más pujantes de la vida histórica de ambas regiones, interesa a nosotros este Monasterio fundado por el primer soberano de los dos reinos, utilizado después como lugar de apartamiento por sus sucesores y también elegido como postrer morada por los más de ellos. Entre éstos figura el portentoso conquistador don Jaime quien llevó la corona ara-

gonesa triunfante a través de la costa mediterránea.

Este monumento cisterciense, fué pasto de las furias de la revolución de 1835. Se mantienen, sin embargo, los trazos indelebles de la inimitable arquitectura de nuestros antepasados en una compleja variedad de estilos.

Ante la imposibilidad de dar un detalle amplio de su importancia artística (imposibilidad que nos imponen no sólo la falta de espacio sino también la sobra de incultura), nos limitaremos a destacar el interesante retablo debido al eminente escultor Forment, artífice del primer tercio del inacabado altar mayor de nuestra Catedral, noticia de que

fué enterado el «cicerone» del Monasterio, el cual señor, al enumerar ante los visitantes el emplazamiento y lugar de las restantes obras de Forment, no mencionaba ésta, que nosotros poseemos, por desconocerla. Prometió que haría saber en lo sucesivo dónde se halla esa última obra, hermana de la del Monasterio y no menos maravillosa que la del mismo.

Los excursionistas barbastrenses fueron acompañados por un competente religioso residente en aquella localidad y nacido en en nuestra comarca. Reciba don José Sanz nuestro saludo y el agradecimiento sincero a sus atenciones.

## FUTBOL (II)

Lamentábamos la vez pasada haber perdido tanto tiempo precioso y tanto precioso espacio escribiendo tontadicas, sin ver cómo, bien a mano, teníamos el fenomenal asunto del fútbol. Y no conocimos de qué forma habíamos hecho el ridículo con ese descuido, hasta que, en discreta averiguación comprobamos que todo todo lo que se creó y se inventó para unirnos y relacionarnos, está al servicio del varonil y balonil deporte.

El don de la palabra, que ha convertido las peluquerías y los bares en asambleas adonde el humano ser encamina sus pasos cuando siente necesidad de discutir de fútbol o de toros, se difundió hasta el infinito espacio en emisiones y retransmisiones del fausto ejercicio; la palabra impresa, luto de los papeles y digno ataúd donde duerme incorrupta la viva buenas temporadas, se centuplica en periódicos ad hoc, revistas especiales, boletines, cromos, cupones...; hasta aquellos hombres que, en respetables alturas, cultivan la amistad de las musas, se han apresurado a llenar unas caras para darlas a la avidez del público expectante. ... Nosotros, aunque indignos, quisiéramos dar también nuestra cara como aportación de nuestro granito, es decir, de nuestro misérrimo óbolo, al entusiasmo común.

Investigando con este motivo sobre los frutos benéficos de estas actividades, hemos llegado a consideraciones de interés nacional. Hasta hace poco el orgullo de cuna venía determinado por la mayor o menor importancia meramente territorial, material, del pueblo nativo (hablamos de cunas vulgares de olivera, no de las distinguidas por ejecutorias, que éstas tienen otro cantar). ¿Y ello era justo habiendo como hay tan buenos, tan grandes, tan listos hombres en el último villorrio como en la primer capital? El fútbol ha pasado una rasera por tales injusticias y nos ha nivelado en-

horabuena. Así está concedido de grado a los deportistas de los pueblecitos circundantes que cada domingo pasan por este más grande nuestro, cualquier libertad callejera, como a vencedor que se regodea legalmente en la victoria, si hubieron previamente conseguido alguna futbolística. Esto pareció el otro día que cierto once con muy vistosos sombreros de ancha ala de paja, con ramitas diversas en el ojal, nos lo hizo ver al compás de una murga deleitosa de acordeón, todo con sus ribetes de algarabía dionisíaca.

Libertad que a los locales nos hubiera valido el baldón de inurbanos, fué en ellos reconocida al punto justa, porque en justicia les reconocimos muchos puntos. Eran, pues, puntos justos, Punto a punto supieron poner a su pueblo en el partido a la cabeza y no sirve que sustentemos nosotros en el nuestro la cabeza del partido, si no es para conseguir en último término que lo verdaderamente partido sea lo que más comúnmente se ha dado en llamar cabeza para confusión y compromiso de tanta gente.

Proceso este que de igual forma a nosotros podrían colocarnos a la par de las grandes urbes, de ir bien, tremendamente bien las cosas. El cual procedimiento asimismo, ampliamente usado por los provincianos que, cuando quintos, llegan a la capital, haría desaparecer la igrominia de la inferioridad de municipio, si al finarlos pudieran decir algún día: Antón Brozas, natural y miembro del Villa Almendricos F. C. campeón del Somontano; dicho con cierta excusable jactancia olímpica por encima del hombro y dirigido a otros «conquintos» de capital que en otro tiempo pudieran ser la mortificación y escarnio de los rústicos, pero que acaso en estos otros que decimos de menos injusticias étnicas, perteneciesen a una población cuyo fútbol se bamboleara inestable en las últimas articulaciones de la cola. De la cola o de la liga, que, según se ve, tanto da. (Tanto da, si hemos de creer al Diccionario; no vayamos a pensar mal).



Ya les decíamos a ustedes que los peques de nuestro Centro iban a dar la campanada y como en los pronósticos pocas veces fallamos, tuvimos una vez más la razón al asegurar que ganaríamos el Campeonato Juvenil de la localidad.

Esto ocurrió el domingo día 28 de Febrero al vencer por 4, a 1 al equipo del General Ricardos inmediato seguidor de éste en la

clasificación general del citado Campeonato.

Felicitemos esta proeza que han realizado nuestros muchachos y les deseamos desde estas columnas una enhorabuena para el equipo grana, que se alineó de la siguiente forma: Pérez; Llanas, Lozano, Pueyo; Cantó, Emilin; Vías, Noguero, Bollosa, Roldán y Espier.

### Aspirantado 4

#### General Ricardos 1

El domingo día 28 de Febrero a las doce de la mañana dió comienzo el encuentro final entre

los equipos arriba mencionados, alineándose el Aspirantado con baja de su defensa central titular, a quien suplió con muchos aciertos un reserva.

Empezó el partido a fuerte tren por ambos bandos dominando más el General Ricardos, el cual consiguió en los primeros minutos el gol del honor. Con dominio alterno terminó el primer tiempo, con resultado favorable a nuestros contrarios. En la segunda parte ya fué otro cantar, nuestro equipo completo empezó a funcionar, y la delantera encontraba con mucha facilidad

# CRONICA DIOCESANA

la portería contraria, fruto de ello que a los diez minutos conseguía su primer tanto y poco después el segundo, después de éste, el equipo contrario se desfondó por completo, y nuestros muchachos con la moral muy alta empezaron a practicar el juego raso y de combinación que dió como resultado dos goles más y que con estos se afianzaron el primer puesto en la clasificación general. Los goles fueron marcados por Cortés el de los contrarios y Bellosta, Espier, Cantó y Emilín fueron nuestros goleadores.

Terminó el partido con el alboroto que en estos casos produce el haber ganado un Campeonato, y que el numeroso público que asistió al partido premió con merecida ovación.



## CAMPEONATO DE TENIS DE MESA

Como dimos a conocer en el número anterior de SEMILLA el día 22 del pasado mes de Febrero dió comienzo el Campeonato de Tenis de Mesa de nuestro Centro. Este Campeonato ha sido por eliminatoria a 4 partidos y en los octavos de final han quedado clasificados los siguientes: Trallero, Pardina, L. Pu-yuelo, A. Noguero, Llanas, Pérez, Barón, J. Noguero y Artasona.

En estas jornadas hemos visto desfilas por nuestro Centro verdaderos valores del Tenis de Mesa local y hemos presenciado algunos partidos interesantísimos tales como el de Rubio-Pérez que terminó con la victoria del segundo por 4 tantos. Otro también muy reñido fué el de Ribera-Barón que terminó con el triunfo del segundo, pasando éste a otra eliminatoria.

Las eliminatorias de los cuartos de final se han desarrollado

(pasa a la página cuarta)

## Regreso del Prelado:

El día 12 del corriente mes de Marzo regresó a Barbastro S. E. Rvdma. después de haber asistido al magno Congreso Eucarístico de Cali, en Colombia, en representación del Episcopado Español, y después de haber recorrido algunas otras naciones centroamericanas en misión patriótica.

La ciudad de Barbastro quiso hacer patente su júbilo por el éxito del viaje de S. E. Rvdma. y por verle regresado felizmente a su Sede.

Hasta la altura del Pueyo salieron a recibir al Prelado el M. I. señor Deán, el Sr. Alcalde de la ciudad, Sr. Coronel Comandante Militar de la Plaza, Sr. Juez de Instrucción, Sr. Jefe Comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S., Presidentes de las cuatro Ramas de A. C., etc.

En la Plaza de Palacio se habían congregado varios miles de personas que manifestaron al Prelado su simpatía, su afecto y la alegría de verle nuevamente con fervorosos aplausos y vivas. Una vez saludado por todas las Autoridades y Cabildo pasó a la S. I. Catedral en donde se cantó un Te Deum, al final del cual S. E. Rvdma. pronunció desde el púlpito unas emotivas palabras de agradecimiento que fueron escuchadas con gran complacencia por la inmensa muchedumbre que llenaba totalmente las naves de nuestro primer templo.

## Las Reliquias de San José de Calasanz en Barbastro:

El día 17 del presente mes de Marzo hicieron su entrada triunfal en Barbastro las Reliquias (el corazón y la lengua) de San José de Calasanz. En la Avenida de Graus, al pie de un gran arco fueron recibidas por las Autoridades todas de la ciudad entre el volteo general de todas las campanas y los aplausos y gritos fervorosos de Barbastro en pleno, que se había congregado para recibirlas. Allí mismo se formó la comitiva. El precioso relicario fué colocado sobre una artística carroza, a la que daban escolta numerosos niños vestidos con trajes de época. La carrera estaba cubierta por las fuerzas de la guarnición que rindieron a las venerandas reliquias honores de Capitán General. Las calles del recorrido estaban preciosamente engalanadas y de trecho en trecho habíanse levantado arcos, pancartas, etc., con inscripciones alusivas.

En la puerta de la Catedral esperaba las reliquias S. E. Reverendísima acompañado del Ilmo. Cabildo. El R. P. Narciso Monfort, Sch., Rector de Peralta de la Sal entregó las Reliquias al Prelado, quien las entró solemnemente en la S. I. Catedral, y una vez que las hubo depositado en el Altar Mayor pronunció una brillante alocución. Se cantó un solemne Te Deum y el Prelado bendijo al pueblo con las Reliquias. La Catedral aparecía llena, como nunca, de fieles.

El día 18 en la Iglesia de los PP. Escolapios se celebró primeramente Misa de Comunión y después Misa solemne a la que asistieron todos los niños de la ciudad y algunos venidos de los pueblos limítrofes, juntamente con el magisterio de la demarcación al frente del cual figuraban sus respectivos inspectores.

En la tarde del mismo día se organizó un vistoso desfile infantil que llevó una imagen de San José de Calasanz en artística carroza hasta el Grupo Escolar Francisco Franco, imagen que, en un simpático acto, fué entregada por los PP. Escolapios a las Escuelas Nacionales. Se pronunciaron discursos por el P. Benito Otazu, Sch. P., Directores del Grupo, señora Inspectora, cerrando todos ellos el Excmo. Prelado, que presidía en unión del Excmo. Ayuntamiento y Sres. Inspectores.

A las siete de la tarde, en el Teatro Principal, totalmente abarrotado, pronunció una documentada y amensísima conferencia don Ricardo del Arco. Seguidamente se pusieron en escena algunos cuadros de la obra del P. Portolés: «Calasanz». La interpretación estuvo muy acertada y magníficamente presentada. Por la noche se celebró en la Iglesia de los PP. Escolapios solemne Hora Santa en la que predicó el P. Eusebio Pera, Sch. P., Rector de este Colegio, y seguidamente la Sección Adoradora Nocturna celebró una Vigilia extraordinaria.

Terminaron tan brillantes y piadosos actos con un solemnisimo Pontifical en la S. I. Catedral, en la mañana del día de San José. Asistió el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, Excmo. señor Gobernador Militar, Excmo. Sr. Presidente de la Diputación y todas las Autoridades locales. La Misa fué cantada por el Orfeón del Seminario. La oración sagrada estuvo a cargo del M. I. Sr. don Aristeo del Rey, Canónigo Magistral.

Terminada la Misa Pontifical y dada por última vez la bendición a los fieles, S. E. Rvdma, trasladó las Reliquias hasta el atrio de la Catedral, de donde salieron para Huesca.

## En Peraltilla:

A su paso para Huesca, se detuvieron algunas horas en Peraltilla con la presencia también de todas las Autoridades anteriormente mencionadas. Se celebró solemnisima Misa cantada y se bendijo un grupo escolar que llevará el nombre de San José de Calasanz.

con normalidad y en esta jornada han pasado a las semifinales los siguientes: Pardina, L. Puyuelo, A. Noguero, Trallero y Artasona.

También se han jugado las semifinales quedando sin jugar por corresponderle en sorteo Trallero, siendo los otros partidos Noguero-L. Puyuelo, y Artasona-Pardina. Los dos partidos disputados han sido de verdadero interés y la clase de los jugadores Noguero y Artasona han dejado eliminados a Pardina y Puyuelo.

La final se ha jugado por medio de Liga entre los tres componentes que quedaron Trallero, Noguero y Artasona y se ha desarrollado de la siguiente forma:

### 1.<sup>a</sup> Vuelta

17-16 Trallero—Noguero. 21-21  
19-21 Artasona—Trallero. 15-21  
21-19 Artasona—Noguero. 21-21

### 2.<sup>a</sup> Vuelta

21-22 Noguero—Trallero. 21-21  
7-22 Trallero—Artasona. 21-21  
15-21 Noguero—Artasona. 21-21

Estas partidas se jugaron el

domingo día 13 en nuestros locales a las once de la mañana y después de jugar todas, dió la clasificación que detallamos:

### CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Noguero.	8	5	2	1	162	154	12
Artasona.	8	3	2	3	164	143	8
Trallero.	8	2	0	6	136	166	4

Al terminar se dió como Campeón a Antonio Noguero, que después de reñida lucha con Artasona, decidió por puntos, ganados a su contrincante Trallero, el cetro del Campeonato de la temporada 1949.

Felicitemos a nuestro flamante Campeón y a todos los componentes que han participado en este campeonato ya que ha dado como resultado el fomento de este deporte con más intensidad en nuestra ciudad.

Quien trabaja en DIA FESTIVO, pisotea la Ley de Dios y las leyes civiles.

## El cine

A pesar de vivir en Estados Unidos, donde se dice que tienen la manga ancha, los católicos tendrán que regirse por las siguientes normas que les han dado Obispos de la Comisión de Decencia. Esta Comisión está formada por cinco Sres. Obispos, asistidos de un Comité de censura que tiene sesenta miembros en New-York y treinta en Holliwood, compuesta de sacerdotes y seglares. Las normas son publicadas por 310 diarios y revistas con siete millones de ejemplares. Son las siguientes:

Categoría A).

Moralmente aceptables sin excepción para todos.

Categoría B).

Moralmente aceptables sin excepción para adultos. Entendiendo por adulto el que tiene edad, educación y experiencia. A estas películas es pecado llevar o permitir llevar niños.

Categoría C).

Moralmente inaceptables en parte, para todos, para que el film sea clasificado así. La obligación de no asistir ni proyectarla es grave o leve según sea grave o leve el motivo o motivos inmorales que constituyan ocasión próxima o remota de pecado. También es grave si los que asistan tienen autoridad, (padres, maestros, dirigentes.....) También es grave si la asistencia alienta la producción de películas semejantes. Por consiguiente la obligación es general y nadie debe creerse autorizado,

Categoría D).

Moralmente condenable para todos. Los católicos deben abstenerse bajo obligación grave; y por obligación de caridad contra el escándalo, deben luchar positivamente contra tales films y su proyección.